
一 般 質 問 事 項（遠賀町議会第３回３月定例会）

◆平成２８年３月４日（金）・７日（月）

◇３月４日（金）

１．◎質問者 萩本 悦子 議員

質問事項 質問の要旨 質問の相手

１ 定住人口獲得につい

て

   

⑴ 積極的なシティプロモーションの必要性につい

て、どのように考えるか。

⑵ 定住人口を獲得するためにメインターゲット

（対象層・対象地域）をどのように想定している

か。

⑶ 本町の地域資源は何か、どのように捉えている

か。

⑷ イメージコピーの作成についてどのように考

えるか。

⑸ プロモーション媒体の有効活用についてどの

ように考えるか。

⑹ イメージキャラクターの有効活用について尋

ねる。

⑺ シビックプライドの醸成についてどう考える

か。

⑻ シティプロモーションに特化した担当部署を

設置する考えはないか。

町 長

町 長

町 長

町 長

町 長

町 長

町 長

町 長



２．◎質問者 織田 隆徳 議員

質問事項 質問の要旨 質問の相手

１ 遠賀川駅舎の建て替え

と駅前開発について

⑴ 「防衛省のまちづくり支援事業」を活用しての駅

舎の建て替え計画の事業期間、及び事業が予定どお

り推進できるのか問う。

⑵ 遠賀川駅周辺まちづくり構想として、駅舎や駅

前北側周辺、ＪＡ跡地を含めた構想の策定が実現可

能か問う。

⑶ どのようなまちづくりを構想に描いておられる

のか問う。

                                                                             

町 長

町 長

町 長

２ 国民健康保険事業の福

岡県への運営移管につ

いて

⑴ 国保事業が県へ移管された場合、本町の国保税

は現在より加入者の負担が増えるのか問う。

⑵ 県内一律の税額が適用されると、大幅な増加と

なる自治体が生じるが、その対策は取られるのか

問う。

町 長

町 長

３ 選挙権年齢の 18 歳以

上への引き下げについ

て

⑴ 今年の参議院選挙から選挙権年齢が18歳以上に

引き下げになる。本町の投票率向上対策を問う。

町 長

教育長



３．◎質問者 浜岡 峯達 議員

質問事項 質問の要旨 質問の相手

１ 公契約条例について ⑴ 直方市では公契約条例を制定しているが、本町

はどのように考えているか尋ねる。

①本町では公契約条例が制定されていないが必要

ないと考えているのか尋ねる。

②本町が公契約条例を制定できない障害とはなに

か尋ねる。

③行政が発注する契約には、担い手不足・技術力

の低下・後継者育成等が加味されなければならな

いが、どのように考えているか尋ねる。

④平成２７年度福岡県の普通作業員の時間当たり

の単価は 2,025 円となっているが、本町が事業発

注して、受注した業者が労働者に支払っている賃

金を調査したとことがあるか尋ねる。

町 長

町 長

町 長

町 長

町 長

２ 学校施設の危機管理

について

⑴ 自然災害や火災の際、学校での自主防災組織は

十分機能が果たせる状態になっているか尋ねる。

①消火器等の配置表などが見えやすい場所に掲示

されているか尋ねる。

②一般住宅用消火器本体の使用期間は５年とされ

ているが、学校での管理はどのようになっている

か尋ねる。

③消火器内の粉末薬剤は定期的に交換されている

か尋ねる。又、記録は残されているか。

教育長

教育長

教育長

教育長



４．◎質問者 加藤 陽一郎 議員

質問事項 質問の要旨 質問の相手

１ 駅南地区盛土による

農地整備について

⑴ 遠賀川の浚渫土を使用した、盛土による農地整

備に着工していたが、昨年の夏前から、中断した

ままである。その理由と今後の再開時期を尋ねる。

⑵ 浚渫土が当初の予定より少ないと聞いている

が、不足分は別の所から調達するのか、農地整備

面積を見直し、縮小するのか尋ねる。

⑶ 農地整備の遅れによる、今後の駅南地区の開発

に問題や影響がないか尋ねる。

町 長

町 長

町 長

２ ふるさと遠賀寄附金

（ふるさと納税）につ

いて

⑴ 平成２６年１１月から寄附金に対して記念品制

度（特産物を送る）を開始したが、その効果につ

いてどう考えているか。

⑵ 金額の目標をたて、もっと積極的にＰＲし、魅

力ある記念品や品数を増やす行動をとる必要があ

ると思うが、町長の考えは。

⑶ 本町の住民が、他の自治体にふるさと納税をし

て控除された税の金額と人数は把握しているか。

町 長

町 長

町 長



５．◎質問者 尾下 康文 議員

質問事項 質問の要旨 質問の相手

１ 地域防災について ⑴ 地震災害における被害想定はされているか

⑵ 木造住宅の倒壊や圧迫死被害に対してどのよう

な施策を行っているか

⑶ 遠賀川の氾濫あるいは集中豪雨による水害や土

砂災害の対策は行っているか

⑷ 津波や洪水による緊急時の避難ビルや避難場所

は住民に徹底されているか

⑸ 要援護者や高齢者の救護、避難誘導など体制は

取れているか

⑹ 自主防災会の機能は十分に発揮できる体制にな

っているか

⑺ 自主防災会と役場、学校との情報交換や支援体

制はできているか

⑻ 防災士の活用をどのように考えているか

⑼ 自主防災会の連携による組織強化と体制作り

に、助成金など補助制度の創設支援の考えはない

か

                                                                             

町 長

町 長

町 長

町 長

町 長

町 長

町 長

教育長

町 長

町 長



◇３月７日（月）

６．◎質問者 萩尾 修身 議員

質問事項 質問の要旨 質問の相手

１ 遠賀町人口ビジョン

及び総合戦略につい

て

⑴ 具体的な施策について

・各事業に対しての国の財源がなくなった後も、

施策の継続は考えているか。

  ・各自治体が同じような総合戦略を作っている。

限られたパイの奪い合いになるだけではない

か。

町 長

町 長

２ 定住促進について ⑴ 郷土愛を育む手段について

・小・中学生の授業に郷土史をもっと取り入れ

るべきではないか。

  ・遠賀町に関する検定を実施してはどうか。

教育長

町 長

３ 2020 年度からの小学

５・６年の英語の教科

化について

⑴ 教科化になるまでに小・中連携をどう変えてい

くのか。

教育長



７．◎質問者 田代 順二 議員

質問事項 質問の要旨 質問の相手

１ 小中学校の空調設備設

置について

⑴ 事業実施計画では平成28年度から実施設計が始

まり平成 29年度施行、初めに設置される広渡小学

校で来年 2 学期からようやくエアコンが使えるよ

うになる。全校に設置されるのは平成 31年度だ。

児童・生徒、教職員の教育環境の改善を考えもっ

と早期に設置すべきと考える。

   昨年の６月定例会で教育長は「防衛省、文部科

学省の補助事業により整備し計画すること、国の

補助採択状況及び町の財政状況により事業が促進

する可能性や反対に遅れることもあり得る」と答

弁しているが促進できないか。

⑵ これは町長選での町長の公約でもあり任期中に

全校設置させることが町民に対して果たすべき任

務と考えるがいかがか。

                                                                             

教育長

町 長

２ 高齢者インフルエンザ

予防接種費用の助成無

料化について

⑴ 遠賀郡中間市健康対策協議会で検討したのか。

検討してた場合は、その内容、結果を尋ねる。

⑵ 町独自で実施する考えは。

町 長

町 長

３ 子どもの貧困対策につ

いて

⑴ NPO 法人ワーカーズコープの学習支援事業に対

し援助をより拡充すべきだ。

①現在中学１年生だけでやっているが、対象学年

を広げる考えは。

②現在は、中央公民館の一室を使用しているが、

より広い会場の確保はできないか。

③生徒のおやつ代、講師の交通費を援助できない

か。

⑵ 町内に子ども食堂を設置してはどうか。

教育長

町 長

教育長



４ 子ども医療費助成制度

について

⑴ 通院でも中学３年生まで拡充できないか。 町 長


